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México tiene una calificación muy buena, arriba de grado de inversión: Luis Madrazo 
 

 
Extracto de la entrevista con Luis Madrazo, titular de la Unidad de  
Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, en el noticiero  

“En una Hora”, conducido por Jill Begovich en Foro TV 
 
 
JILL BEGOVICH: La calificadora Standard and Poor's mejoró hoy la perspectiva de las 
calificaciones de largo plazo de México de negativa a estable. La Secretaría de Hacienda 
informó que Standard and Poor's tomó esta decisión al reconocer la mejora en la perspectiva de 
la trayectoria de deuda, pero para que nos dé luces sobre este tema que es sin duda 
complicado, tenemos en la línea al titular de la Unidad de Planeación Económica de la 
dependencia, Luis Madrazo, a quien le agradezco mucho nos tome la llamada y nos explique, 
muy buenas noches Luis, gracias.  
 
LUIS MADRAZO: Qué tal Jill, muy buenas noches. Saludos a ti y a todo tu auditorio.  
 
JILL BEGOVICH: Muchas gracias. Entendemos por supuesto negativo y entendemos que estable y 
por definición entendemos que esto es bueno, pero ¿qué significa en términos reales? 
 
LUIS MADRAZO: Mira, yo creo que son dos partes de la noticia. La primera es ratificar que 
México tiene una calificación muy buena, arriba de grado de inversión. Eso no está de más 
señalarlo, nos da acceso a los mercados y es reflejo de la solidez que México ha demostrado en 
los últimos 20 años.  
 
Pero yéndonos un poco a la coyuntura y la decisión del día de hoy, la perspectiva se había 
puesto en negativa, básicamente por choques externos que se dieron en los últimos años, una 
disminución en el precio del petróleo y el riesgo de que hubiera un deterioro en nuestra 
relación comercial con nuestros vecinos.  
 
Lo que señala el día de hoy Standard and Poor's es que quita una perspectiva negativa y la pone 
estable. ¿Qué nos está diciendo? Que ven en el horizonte de planeación un riesgo muy 
disminuido de que deteriore nuestro nivel de endeudamiento en los próximos dos años. ¿Por 
qué lo ven? Yo creo que lo mejor es citar lo que ellos dicen, ven una rápida reacción de las 
autoridades gubernamentales mexicanas ante los recientes choques negativos, que han logrado 
disminuir el ritmo de acumulación de deuda y ayudando a estabilizar el nivel de deuda.  
 
Hablan también de la importancia que las reformas han tenido y han ayudado a absorber en 
gran medida la baja de los ingresos relacionados con el petróleo. Finalmente hablan no de la 
coyuntura, sino del historial que tiene México de políticas fiscales y política monetaria 
también, que han contribuido a que haya déficits bajos y una inflación baja, así como un nivel 
moderado de deuda externa.  
 



Entonces en general reconocen la perspectiva digamos de largo plazo, que México tiene solidez 
y reconocen que en la coyuntura las cosas van mejorando y reconocen también muy 
puntualmente una reacción rápida de las autoridades tanto en lo fiscal como en lo monetario.  


